

C'est en **2013** que le projet a été initié et porté par le RESPA (Réseau de Santé Personnes Âgées) de la Communauté de Commune de Challans-Gois Communauté qui s'est engagée à sensibiliser la population à la prévention du suicide.

En effet, il s'agissait là d'une réponse à appel à projet de l'ARS-PDL et AROMSA, compte tenu du contexte épidémiologique : les chiffres dans le bassin de vie Challans, Beauvoir, St Jean de Monts sont 33% au-dessus de la moyenne régionale.

2014 — En juin 2014, une journée de sensibilisation a réuni 300 personnes du territoire dont des adhérents de la Carsat. Des temps de formation au « repérage de la crise suicidaire » ont été dispensés par l'ARS-AROMSA sur le pays de Challans et autant de sentinelles.

2015 — Avec l'ARS, le RESPA s'est engagée à mettre en place un réseau de citoyens qui se forment au risque suicidaire.

2016-2017 — Ces citoyens formés et volontaires ont continué de se réunir pour commencer à se structurer en réseau associatif et « devenir » sentinelle sur le territoire, jusqu'en 2017.

2018 — Mars 2018 : création de l'association Groupe de Prévention du Suicide – GPS 85 Challans Gois Communauté.

Le président est Jean-Michel SIMMONET.

Depuis cette date, un cadre de référence de la mission des sentinelles a vu le jour avec la « Charte des bénévoles » à l'instar de la Charte du GPS44.

Un accompagnement et un suivi du noyau du GPS85 a été réalisé en présence d'une psychologue formée et depuis formatrice ARS-PDL au repérage de la crise suicidaire. Une visite dans le pays de Vallet, a été faite par le GPS85 et a donné lieu à des échanges avec l'équipe du GPS44 avec qui nous restons en contact.

2019 — La présidente est Frédérique PANSERRIEU.

Une soirée a lieu en 2019 sur le thème de la prévention du suicide à St Hilaire de Riez avec Gérard BACHELIER, les Dr YEBBAL ET COUTANT tous à l'origine du GPS du GPS44.

Le bureau du GPS85 a maintenu ses contacts partenaires avec les élus mairie et ComCom de Challans Gois Communauté.

2020 — La Maison de Sallertaine, partenaire privilégié dans cette politique locale de prévention, a organisé en 2020 et réalisé, malgré le COVID, une soirée ciné- débat

au cinéma Le Triskell de Challans en présence de professionnels de la santé et d'un public nombreux.

2021 — Après la crise sanitaire, nous recherchons activement des bénévoles, par voie de Presse et présence ponctuelle en Centre Commercial, et participation au Forum des Associations à Challans.

Mise en place des formations Interne, et formation Premiers Secours en Santé Mentale. Le GPS85 participe aux actions du Projet Territorial de Santé Mentale de Vendée (Groupe risque suicidaire) et de la Communauté Professionnelle Territoriale de Santé de Sallertaine (Risque suicidaire collégiens)

2022 — Nous poursuivons pareillement les recherches de bénévoles, et aussi sur le site de service civique « *JeveuxAider* ».

Fin février, l'ensemble des bénévoles a réalisé la formation Sentinelle délivrée par l'Agence Régionale de la Santé. Et en juin, nous renouvelons la formation donnée par SOLIPSY « Repérage de la souffrance psychique et du Risque suicidaire ».

Nous intégrons les travaux du Contrat Local de Santé (réunissant les Communautés de Communes Challans Gois et Pays de Monts).

Nous avons présenté le GPS 85 à la MFR de la Mothe Achard, et la MDSF de Challans.

Nous étions présents au 1^{er} forum de santé mentale, organisé dans le cadre du PTSM .

Nous avons de nouveau rencontré le GPS 44 à Vallet qui nous ont apporté de précieux éclairages sur l'ouverture de la ligne d'écoute, et son fonctionnement.